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本报讯（记者厉晓杭 北仑
记者站陈盛竹 支鸣飞） 不久
前，吉利汽车一季度数据出炉，
总销量达到 38.6 万辆，同比增长
39%，全新帝豪、博越、帝豪 GS、
帝豪 GL等 7款车型销量过万辆，
保持强劲势头，已经稳坐国产自
主品牌头把交椅，甚至开始直追
通用和大众。春晓基地的主力车
型 博 越 一 季 度 销 量 达 到 8813
辆，继续巩固中国品牌中高级轿
车标杆地位。

近年来，北仑不断优化增
量、盘活存量，主动激发企业创
新发展新活力。截至目前，该区
拥有高新技术企业 140家，占规
上工业企业的比重达 21.7%，产
值占比连续6年居全市首位。

通过发挥吉利汽车这样领军
型企业的“顶梁柱”作用，北仑
引导企业加大研发投入、开展技
术研发和专利申报等创新活动，
使企业逐步转变成为集研发、生
产和销售于一体的创新型总部企

业。目前，吉利汽车、逸盛石化、海
天塑机、申洲针织、亚洲浆纸业等企
业已成功获批国家级高新技术企业。

支持企业完善内部管理，利用
资本市场实现跨越式发展，也是北
仑鼓励企业争优创新的新举措。近
两年，该区先后有拓普集团、继峰
股份、东方电缆、旭升股份等企业
成功上市。截至目前，北仑区 140
家高新技术企业中，已有 9家在主
板上市，16 家登陆新三板，借力
资本快速发展。

北仑区有关负责人表示：“我
们制订了 20 余个高精尖计划，比
如拟上市产业园建设、类金融产业
培育、北航战略合作及航空航天产
业基地建设。这些能大大提升产业
层级，同时在传统行业中也要加大
环保投入，比如环保产业小镇建设
这样的项目彻底改变产业格局，焕
发发展新动能。”根据规划，北仑
力争到2021年建成100家以上行业
领先智能制造龙头企业，打造成千
亿级高端智能制造产业集群。

北仑激活企业
创新发展新动能
制订拟上市产业园建设、北航战略
合作等20余个高精尖计划

本报记者 蒋炜宁
余姚记者站 谢敏军
通讯员 崔 雨

“金大夫是医生的楷模，耐
心、良心、放心的代言人。”“白发
苍苍的老人，为了病人，从早忙到
晚。午饭，很随意；天黑，您还
在。这样的好医生让人敬佩。默
哀！”

昨天上午，一条条滚烫的留言
在网上传播。5 月 3 日余姚市中医
院官方微信推送了一条停诊通告，
通告称金中梁医师因故停诊。随
后，多位网友爆料，金中梁突然停
诊的原因实为他已于 2日上午被发
现在家中离世。

他医术高超，耐心和善，专看
中医杂病。去世前一天，77 岁的
金中梁还为80多名患者看病。

金中梁为人熟知缘于 2016 年
的一张照片。专注的眼神、满头的
白发、啃了几口的烧饼和满桌的病
历本，这张由网友发到网上的照
片，随着人民网、新华网等媒体的
转载，迅速感动了全国网友。师从
金中梁的余姚市中医院青年医生韩
铝洲回忆，这张照片拍摄于 2016
年 3月 19日晚上 8时多，当时金老
正饿着肚子坐诊，于是他去买了烧
饼给师傅充饥。那天，为了把排队
候诊的病人看完，金老忙到了晚上
10 时多。当时金中梁一天坐诊要
看四五十个号，每天工作十二三个
小时。面对当时媒体的一片赞扬

声，成了“网红”的他听闻后连声
说“出丑了，惭愧”。

据了解，金中梁不但是位好医
生，在退休前也是位教书育人的好
园丁。昨天上午，记者来到金老工
作了 20 多年的宁波卫生职业技术
学院。据介绍，1979 年，金中梁
通过“全国中医选拔考”，以宁波
地区第一名的好成绩被录取，分配
到位于宁波广济街的宁波卫生学校

（宁波卫生职业技术学院前身） 工
作。当年，金中梁担任浙江医科大
学宁波分校中医大专班班主任。退
休老师吴祈平回忆：“他给我的最
深印象是爱生如子。”

昨天上午，金中梁的得意学生
之一、国家名老中医王建康赶往余
姚，送老师最后一程。他在电话中
和记者提到老师时，声音哽咽。为
了送别老师，前天深夜，王建康强

忍着悲痛，写下了一首悼念长诗。
这两天，宁波卫生职业技术学

院“58 卫院”群里，满满被金中
梁老师刷屏。提起金老师，老师们
特别是上了年纪的老师无不竖起大
拇指。

早在 20 多年前，金中梁的身
体状况就不是很好，经常疲乏或发
热，但是他从来没有要求任何特殊
照顾。对待教学工作，他总是一丝
不苟。在年轻人面前，他总是笑
呵呵地满怀关爱，说得最多的就
是各种勉励的话。金中梁曾患癌
症，老师们猜想他手术后可能会
好好休息，谁知他很快重返三尺
讲台，一直坚持到 2000 年 9 月退
休。曾经和金中梁在中医教研组
一起工作过的李海舟老师接受采
访时说，金老师不仅仅是一位慈
祥的长者，更是一位生活中的勇
者。人们只知道金老师几十年如
一日地行医和教书育人，只知道
他为了病人可以放弃休息时间，
一天工作十二三个小时，谁能想到
他还是一位膀胱癌术后带着人工膀
胱生活的患者。对待医疗工作，他
总是充满热情和奉献。20 年前他
就雷打不动地利用双休日去老家余
姚为患者看病。

金中梁曾说：“人这一辈子要
让别人在你背后说你一句好话是不
容易的，要做别人口中的好人！”

他做到了！截至昨天中午 12
时，在网上哀悼金中梁的网友已超
过11万人次。

两年前，因啃烧饼加班他成了“网红”
就在去世前一天，他还为80多名患者看病

老中医金中梁离世引发十多万网友悼念

本报记者 王佳
实习生 马昊 通讯员 梅薇

人物名片：孙春玲，宁波市
精神病院护理员，第十二届市人
大代表。1985 年入院工作，一
直在护理一线耕耘，见证了院区
的变迁，以及精神康复领域的改
革创新发展。

人物感言：40 年前，改革开
放拉开了序幕。同年 11 月，我们
医院建院。有幸在这“伟大征程”
中，我们一同成长。

暮春时节的宁波市精神病
院，绿树成荫，繁花似锦，“康
复农场”内，番茄、石斛、绿叶
菜……各式各样的作物在休养员
的打理下，整齐地“列队”在农
田、大棚。

“是不是很美？”孙春玲说，
40 年前建院时，院区只有 99 间
木结构平房，“外围的河道，是
我们一铲一铲挖出来的。”

在孙春玲的记忆里，1988年
前，院内还没有一位科班出身的
护士，医生也多是当时的“赤脚
医生”，“建院初期，我们院曾有
个名字，叫‘精管所’，当时收
治患有精神障碍的‘三无’等对
象，主要就是照顾好他们的衣食
住行。”对此，孙春玲并不讳言。

前进的动力，要从改革中寻
找，在创新中挖掘。当时间进入
21 世纪，“精院人”接续奋斗，
争下“二甲”，创下“三乙”，在
浙江省民政系统内开了参加医院
等级评审的先河。

“自那以后，医院拥有了更
大的发展空间，人才队伍、学科
建设、基础规模、医疗质量、服
务功能都迈上了新台阶。”作为
一名一直奋战在护理一线的老员
工，孙春玲说，当年说起“精
院”，知晓的人寥寥无几，如
今，不断有同行前来“取经”。

“精神康复的目标是全面康
复，不仅要控制病理性症状，还
要让他们真正回归社会，像正常
人一样生活。”带着这样的目
标，多年前，市精神病院在传统
精神康复的基础上，开始探索医
院与社区融合的模拟社会场景康

复模式，在院内创设环境，建立
“社区”，开出了农场、超市、画
社、烘焙、手工、缝纫等模拟生活
场景的辅助就业岗位。

“经过康复评估的患者，可以
在田间地头劳作，可以在星空画室
挥毫，也可以在烘焙房里烤面包
……学着重新了解社情，学习各项
生活、社交技能，提高自信。”孙春玲
说，休养员从事这些岗位，还能“赚
取”一定薪酬，学习理财与生活。

院区有一间展陈室，陈列着休
养员的作品，废彩票制作的工艺
品、贝壳拼出的静物、细长纸条圈
卷“组合”的装饰画、手刻的纸质
青花瓷……一件件颇具艺术性。

2017 年 7 月，休养员创作的
110 余件作品在宁波博物馆展出，

“这在全国也是不多见的。”孙春玲
说，当日，在宁波博物馆展出的以休
养员画作为“图文”的靠垫、胸章、丝
巾、手机套、雨伞、明信片等物品，得
到了参观者的青睐。“那一次‘试水’
义卖，收获满满的人气。”

正因为 40 年不断间探索精神
康复模式，医院成功帮助一批又一
批休养员回归社会、找回自我。这
样的故事，孙春玲信手拈来。

不久前出院的小陈，在一次检
查中发现脑部有囊肿，成日担忧自
己会生肿瘤，情绪悲观，最终导致
夫妻关系破裂，还患上了抑郁症。
入院后不久，经过康复评估，他参
加了院内的手工艺术康复训练和农
场作业。从被动投入到主动研究，
小陈慢慢静下心来。目前，他已重
返工作岗位。

2016 年，医院荣获中华医学
会精神医学分会“2015 年度精神
分裂症回归社会杰出贡献奖”。而
近些年，“全国社会工作服务标准
化示范单位”“省级优抚达标单
位”“省平安医院”“省绿色医院”

“浙江省优秀志愿服务组织”“宁波
市群众满意基层站所先进单位”等
荣誉接踵而至。

现在，医院的二期工程已经开
工在建，院里有了一个计划，新建
大 楼 一 层 中 的 1000 多 平 方 米 区
域，用作模拟社会场景，“精神障
碍康复患者可以在这些工作室创
作、实践，精选的作品可以出售，
在方便周边居民的同时，帮助他们
更好地‘成长’。”孙春玲说。

再回首，已是别样风景
护理员孙春玲眼中的助残创新

本报讯（记者黄合 易鹤） 正
在加速追赶跨越的宁波迎来最强助
力团。昨日，2018“创新驱动高质
量发展”院士论坛在甬举行。市委
副书记、市长裘东耀，中国工程院
化工、冶金与材料工程学部主任薛
群基院士出席论坛并致辞。

本次论坛到会的院士还有蹇锡
高、李卫、陈芬儿、钱锋、王玉
忠、陈建峰、张联盟、郑裕国、黄
小卫、周济、聂祚仁、彭孝军、刘
昌胜。市领导陈仲朝及张良才参加

相关活动。
裘东耀对院士专家们的到来表

示欢迎。他说，当前，宁波正高举
习近平新时代中国特色社会主义思
想伟大旗帜，全面贯彻落实党的十
九大精神，深入实施“六争攻坚、
三年攀高”行动，加快推进高质量
发展和“名城名都”建设。此时的
宁波，比以往任何时候都需要人
才、更渴求人才。期盼各位科技领
域的“宗师泰斗”能用先进理念指
导宁波，用智力优势支持宁波，用

示范效应助力宁波，帮助宁波走在
高质量发展前列。我们将坚决按照
习近平总书记“聚天下英才而用
之”的要求，把人才作为战略资
源、第一资源，加快构建更积极、
更开放、更有效的人才发展体系，
把宁波打造成为天下英才追梦、逐
梦、圆梦之城。

薛群基说，新时代的中国面临
前所未有的机遇和挑战。每一个
关键岗位、重要产业，都要有一
分责任感、使命感。宁波是我国

重要的先进材料及医药研发生产
基地，在新材料领域有着较强的
产业优势和良好的发展态势，正
处于最好的发展时期。希望宁波
抓 住 机 遇 ， 扛 起 责 任 ， 奋 勇 争
先 ， 在 新 一 轮 竞 争 中 增 创 新 优
势、抢占制高点。各位院士专家
将聚焦宁波发展所需，结合各自
研究领域，对宁波科技创新和产业
发展给予积极的关注和支持，一起
努力为实现中华民族伟大复兴的中
国梦作出更大贡献。

此次论坛由市委人才工作领导
小组主办，中国工程院化工、冶金
与材料工程学部提供支持。论坛介
绍 了 宁 波 推 进 实 施 “ 中 国 制 造
2025”和“科技创新 2025”重大
专项工作情况。陈建峰、周济、彭
孝军、聂祚仁、钱锋院士先后做了
主旨演讲，与会院士专家还与研究
领域关联甬企进行了面对面的精准
对接。

2018“创新驱动高质量发展”院士论坛在甬举行

群贤毕至谋创新 群英荟萃共圆梦
裘东耀致辞

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

2016年，就是这张照片让金中梁成了“网红”。 （资料照片）

永恒的真理 时代的篇章
——写在马克思诞辰200周年之际
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宁波建设集团的百余名青年，4日用彩色鞋印绘制了一幅 10米长画卷。随后，他们以宁波多
个地标性场地为点，举行了城市定向赛，用脚步丈量城市发展，用目光搜寻宁波大美，倡导绿色
出行、推崇运动生活。 （徐文杰 杜宁 摄）

好青年 展风采


